

# Extension du Centre Hospitalier, Aix-en-Provence

**Maître d'ouvrage**

Centre Hospitalier du Pays d'Aix /  
Centre Hospitalier Intercommunal  
Aix Pertuis / CHPA – CHIAP

**Opération**

Conception - Réalisation de  
l'extension et amélioration du  
bâtiment Cézanne du site d'Aix du  
CHPA-CHIAP

**Mode d'attribution**

Conception-Réalisation

**Équipe de maîtrise d'œuvre**

Groupe-6 (Architecte) - GCC (Entreprise,  
Mandataire) - Ingerop (Ingénierie)

**Concours**

2016

**Livraison**

2019

**Surface**

14 000 m<sup>2</sup>

**Capacité**

296 lits au total + 20  
postes de dialyse

**Montant des travaux**

31 M€

**Localisation**

Aix-en-Provence



# Extension du Centre Hospitalier, Aix-en-Provence

Situé à proximité du centre historique, le Centre Hospitalier d'Aix-en-Provence est composé de plusieurs bâtiments construits au fil du temps. Le projet d'extension s'implante au Nord du site, libérant le bâtiment Cézanne pour l'aménagement du Plateau Technique de consultations et d'explorations fonctionnelles. L'extension accueille ainsi les services de médecine, les hospitalisations complètes, le plateau technique de Cardiologie et de Neurologie, et le centre d'Hémodialyse. Projet rythmé par un phasage complexe et des opérations « tiroirs », il ne sacrifie ni le site ni l'ouverture sur l'environnement. A l'inverse, il met en valeur la beauté du

paysage provençal, avec son jardin en restanques. Le projet propose une implantation à la fois compacte et généreuse, avec un bâtiment à patios méditerranéens qui assure une fonctionnalité optimum des unités d'hébergements et permet un éclairage naturel au cœur du bâtiment. Par cette implantation, le projet atteint le juste équilibre entre la «compacité» du plan et son ouverture sur des jardins. Renforçant l'image du Centre Hospitalier, son architecture sobre et élégante forme avec celle des années 60 du bâtiment Cézanne, réhabilité esthétiquement et thermiquement, une unité architecturale cohérente et lisible.

